

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 29 DE MAYO DE 1811.

SOPRE EL SANTO DE SAN MAXIMINO OBISPO.

El jubileo está en la iglesia de Capuchinos.

Aficiones astronómicas. Sale el sol á las 4^o h. 52^m y se pone á las 7 h. 7^m. Es el 8 de la luna. Sale á las 10 h. 36. madr. y se pone á las 12 h. 0^m med. noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero. Prim. alta á las 6 h. 7^m mañ. Seg. alta á las 6 h. 36^m tarde. Prim. baxa á las 12 h. 21^m tard. Seg. baxa á las 12 h. 50^m noche.

ANECDOTA.

Quando salieron nuestras tropas prisioneras de Badajoz, habiendo hecho alto en una llanura para comer, se armó una gresca entre dos carabineros reales y dos dragones franceses, blasonando estos de su destreza y agilidad en montar y regir un caballo; los carabineros sostienen que ellos lo hacian mil veces mejor; los necios franceses se remiten á la experencia y prestan sus espuelas á los carabineros para que se vea su pesadez. Mas á penas montaron é hicieron los primeros ensayos meten espuelas y hechan á huir tan velocemente que luego los perdieron de vista los ocho franceses que salieron para alcanzarlos. Así se fugaron con los caballos, maletas y hasta las mismas capas de sus competidores, que luego fueron castigados por el comandante frances.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Helligoland 23 de abril. — Un caballero que ha venido de la costa opuesta nos informa que casi todas las tropas francesas han abandonado la costa y marchado á las fronteras de Prusia. Entre Bremen y las costas no vió mas que 50 soldados porque todos los que se pudieron reunir fueron enviados con toda puntitud en carros ácia el exército que se forma en Magdeburgo. Por esta circunstancia se espera una guerra con la Rusia.

Londres 4 de mayo. — Los extravagantes regocijos que se nos cuentan de los Parisienses, muestran que poco se ha alterado el carácter del pueblo francés. El célebre Lord Lyttleton en una carta, de 28 de Septiembre 1799, dice lo siguiente: el domingo á las 4 recibimos las buenas nuevas de un *Delfin*, y desde entonces me creí en Bedlam. La alegría natural de esta nación se aumentó con esta ocasión en términos de estar enloquecidos de regocijo, y no hacer mas que baylar por las calles en tropas de ciento y de mil. Son admirables las expresiones de su alegría: uno avisa al pueblo que por toda una semana sacará las muelas gratis en el Pontneuf.

ATODOSMA

Idem 8 de mayo. — Esta mañana ha llegado una mala de Anholt. Noticias particulares, recibidas en Helsinburgo de la costa de enfrente, refieren haber habido en Colberg un combate sangriento entre un cuerpo francés que quería entrar en la ciudad y la guarnición Prusiana al mando del general Blucher. Se dice que fueron rechazados los franceses con pérdida de 200 hombres y 800 heridos.

En la gazeta de Lisboa de 17 de mayo se inserta un oficio del Exmo. Sr. Lord Wellington con fecha del 8 en su quartel general de Villar-formoso, en que dá cuenta de los ataques del enemigo el 3 y el 5 contra el exército combinado anglo-portugués en fuentes de honor. En ambos ataques se mantuvieron firmes las tropas aliadas, sin poder lograr el enemigo desalojarlas de sus posiciones, como quería, sia

embargo de ser muy superiores en caballería. Aunque los combates han sido parciales, se ha peleado con obstinación, y por consiguiente la pérdida de nuestros aliados ha sido grande. Se reduce á 1522 hombres, incluidos 260 muertos; la del enemigo ha sido mayor, pues que solo en el lugar de frente dieron 400 muertos. — Todas las cartas concuerdan en asegurar que la perdida de los franceses pasa de 600 hombres. Los prisioneros fueron de 700 á 800, que las cartas de Celórico del dia 9, dicen haber llegado á aquella villa.

Idem 18 de mayo. — Se acaba de recibir una carta fidedigna del quartel general con fecha del día cuyo tenor es el siguiente: el general Brenier, conociendo que Massena había sido derrotado, y previendo la suerte que le esperaba, comunicó en una orden a su guarnición el estado de las cosas, y que opinaba abandonar la plaza. Ayer á las 11 de la noche formó en la explanada la guarnición, que no pasaba de 400 hombres, y les dió orden de que huyesen desbandados, porque en cuerpo juntos serían reconocidos por el enemigo. Nuestros piquetes encontraron á los fugitivos, e hicieron 400 prisioneros, entre ellos el comandante de la plaza, el inspector de revistas, que medía, varios asistentes un capitán, que fué muerto, otros oficiales, escapando los demás á favor de la noche. La plaza se hallaba minada, y en el momento de retirarse el enemigo pegó fuego a la mecha graduada para dos horas. Algunos lienzos de muralla cayeron; pero la ciudad nada padeció por que dejaron aquí sus enfermos. A los infelices habitantes que había en la ciudad se les obligó pena de muerte á no salir de sus casas ni abrir las ventanas por espacio de 4 días, incluso el de ayer. (*gazeta de Lisboa.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO AL PUBLICO. Por reales órdenes de 20 y 23 del actual se han mandado distribuir los 30 cajones, con 450 cajitas de á 4 libras, y 900, de á dos de cigarros havanos;

conducidos por la fragata la Divina Pastora en esta forma,
encabezado con obsequio de **Caxas de laia**, en edad de 2.100 mos
obis y el obispo contraria. ~~en la villa de Mancilla~~ 200.
destino **A Cataluña**: con cada uno 200.000 reales 200.
destino **A Asturias**: con cada uno 100000 reales 100.
destino **A Mallorca**: con cada uno 120.000 reales 120.
y de **A Cádiz**: con cada uno 300.000 reales 300. no se
sabrá exacto cuantos son los que ~~se mandan~~ se mandan
silliv siempre se obsequian asiduamente **450**. o sin less obsequio **900**. se estima
que son mas de 1000. en que se ~~mandan~~ mandan

Is. V. habiéndose señalado el viernes 3^o para venderse en la Tercera de la renta del tabaco las 30 cajas de sá: 4 libras, y si no se avisa al público para que acuda á surtirse desde las 9^o de la mañana de dicho dia. Cádiz 27 de mayo del 1811. — Rafael Ruiz de Arana.

OTRO. El Brigadier D. José Moreno se evadió de Sevilla con toda su familia huyendo de la tiranía del gobernador intruso; y se dirigió á Ayamonte donde se presentó al general Blake á quien comunicó noticias interesantes á questa justa causa, no se sabe en qué sección se quedó con su familia.

En seguida, y con pasaporte de la Regencia vino á esta plaza, y á su solicitud se ha presentado ante el consejo de guerra permanente establecido en la isla de Leon para justificar su conducta, y proceder, de consiguiente toda personal de cualquier clase, y condicion que sea que quiera ó tenga que depoñer contra su acrisolada lealtad, y patriotismo, se suplica lo haga ante aquel tribunal, ó qualquiera otro competente. — *Artículo comunicado.*

OTRO. D. José Noguera , natural de Valencia , consul
de S. M. C. en Marsella , ha llegado á este Plaza , proce-
dente de Alicante ; y deseando acreditar su conducta políti-
ca y patriotismo en el tiempo que ha existido en país ocupa-
do por los enemigos , segun las órdenes superiores expedidas
sobre el particular , se hace saber al público para que la persona
que tenga que exponer , lo execute dentro de 3.º dia en el
tribunal de la real audiencia territorial . &c.